

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Jueves 25 Mayo de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.854

Sobrino de LLOPIS CAPELLA

Grandes almacenes de TEJIDOS

Ha sido inaugurada la nueva sección dedicada a la venta al detall

Embajador Vich, 3, 5 y 7

Surtido inmenso en todos los artículos propios para la presente temporada de verano

DESDE MADRID

La cuestión personal Sanjurjo-Riquelme

Merecemos estar dejados de la mano de Dios. Todo se nos va, o parece como si se nos fuera, en discurrir expedientes que pongan de resalto que apenas hay zonas del cuerpo nacional que no se hallen invadidas por la gangrena de las rivalidades, de las divisiones, de las ambiciones, de los más bajos apetitos y de las más encendidas concupiscencias. Nosotros, en medio de este general naufragio del buen sentido, de este constante obrar en contra de las significaciones y de los deberes representativos y personales, poníamos nuestras esperanzas en las instituciones militares, considerándolas cada vez menos partidistas y cada día más ardorosamente entregadas al servicio de la Patria. Y aquellas esperanzas nos afirmaban en la creencia de que si unos conscientemente, y otros por liviandad espiritual, eran parte para que el torrente revolucionario se desatase, bien pronto sus aguas desbordadas retrocederían ante el muro de contención del elemento armado, lealmente, entusiastamente asistido por las poderosas fuerzas de conservación y de orden que existen en el país.

Bien a pesar nuestro, tenemos que reconocer y declarar que eran demasiado candorosos nuestros optimismos, los cuales nos llevaron a olvidar cosa tan sabida y por nosotros tantas veces proclamada, que quienes respiran constantemente la atmósfera de un hospital, cuando no contraen las enfermedades de los hospitalizados, se familiarizan con ellas. La lamentable—¡qué digo lamentable!—tristísima y corrosiva cuestión que delante del público, valiéndose de la Prensa, han planteado dos personalidades del Ejército, sin paramientos en que dan nábulas, con su conducta, a todo linaje de malévolas suposiciones, y poniendo además de manifiesto que no existe ni sombra de unidad, y que está muy quebrantada la disciplina en aquél, aquella cuestión, digo, injustificada siempre, imoportuna ahora, argumento, o mejor, hecho que alegrará a los fansantes del antimilitarismo, ha sido para mí como un fiero ramazo de la realidad.

No quiero saber, ni me importa saber, quién de los rivales tiene razón, si por ventura la tuviese alguno, en cuanto a la cuestión orimaria del incidente; lo que afirmo es que no hay derecho a suscitar una de esa clase delante del enemigo común y en presencia de una parte del país ganada por propandas demoleedoras y por hechos que han llevado la desesperanza a muchos espíritus; porque si pudieran o no ser socorridos y salvados los sitiados en Monte Arruit, o si ha habido en algún jefe, o en muchos, concretamente en el aludido, graves pecados de moralidad y faltas de virilidad y de lealtad, eso, que es de suyo tan grave, no lo pueden decir, ni es lícito que lo sustancien, unos testigos y unas armas en el llamado campo del honor, sino que deben puntualizarlo y demostrarlo, y en su caso casti-

garlo severamente, los jueces y los tribunales militares.

Y cuando el país advierte que recíprocamente se echan los rivales al rostro las más graves culpas y continúa la impunidad, siente la tentación de gritar con toda la fuerza de sus pulmones: «Señores del Gobierno, vean la manera de liquidar rápidamente el problema marroquí, porque es patente que se acaba con él el Ejército; pero es todavía más claro que acaba el Ejército con él. Y una tan enorme calamidad y una tan irreparable desgracia, deben evitarse a toda costa.»

O eso, o no consentir ni sombra de acción alguna que quebrante la unidad y niegue la jerarquía y la disciplina, sin las cuales no puede vivir el Ejército.

Miguel Peñafór.

La repatriación

El día 29 del corriente saldrá para Valencia el heroico regimiento de Otumba

- Madrid.—Se han dictado las oportunas órdenes para la repatriación de fuerzas en las fechas que se indica a continuación:
- Día 25.—Batallón de Córdoba.
- Día 27.—Batallón de Gravelinas.
- Día 28.—Segundo tígero de Artillería.
- Día 29.—Batallones de Zamora, Otumba, Segovia y Toledo.
- Día 30.—Batallones de Burgos y Cantabria.
- Día 31.—Batallón de Asturias.
- Día 1.º de Junio.—Batallón de Covadonga.
- Día 2.—Batallón de las Ordenes Militares.
- Día 3.—Batallón de la Lealtad.
- Día 4.—Lanceros del Príncipe y batallones de Zaragoza y Almansa.
- Día 5.—Segundo regimiento de montaña.
- Día 6.—Octavo regimiento ligero de Artillería y batallón de Navarra.
- Día 7.—Batallón de Gerona y tercero de Ferrocarriles.
- Día 8.—Batallón de la Princesa.
- Día 9.—Primero de Artillería de montaña.
- Día 10.—Batallón del Rey.

Refresque usted y embellezca su boca con los polvos dentífricos

Dentolina oxigenada

Depilatorio NIEVE

Resultados prácticos, sin molestia ni peligro alguno.

Agua Langlin

Composición vegetal, completamente inofensiva, da a las canas el color primitivo natural; ni mancha ni engrasa.

Pídanse en droguerías y perfumerías

Representantes en Valencia

Molina & Baixauli

Gran Vía de Germanías, 29. Teléfono 653



EL ANGEL

María Teresa Lleó Sancho

Subió al cielo a las nueve de la mañana de ayer
A LOS CATORCE MESES DE EDAD

A. M. D. G.

Sus desconsolados padres don Alberto y doña Teresa, abuelos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida.

Panorama internacional

Se acabó la farsa

Se acabó, al fin, la farsa, la mala comedia representada en Génova. Los histriones—diplomáticos y peritos—no pueden, en verdad, vanagloriarse de haber conseguido triunfos y laureles. Ahora, actores y «empresarios» van a buscar el «desquite» en La Haya. Nunca segundas partes...

Bien a pesar nuestro, no participamos del optimismo exagerado de muchos comentaristas. Los asuntos internacionales no están, por desgracia, tan claros ni se desenvuelven en un tan halagüeño ambiente de cordialidad, para que nos forjemos la ilusión de que, como sobre ruedas, caminan hacia su desenlace. La realidad, la cruda realidad, es muy otra. Todo sigue embrollado, confuso, difícil... Hoy, las diferencias entre las naciones están más perfectamente definidas. Por eso, a nuestro modestísimo juicio, ya que comentamos basándonos en textos y referencias extranjeras de autorizado origen, la situación es mil veces más deplorable que antes de la reunión de la Conferencia famosa. No se ha adelantado un solo paso. Sombras en vez de luz. Así se explica que Lloyd George, no obstante su optimismo característico en todas las cuestiones, aunque superficial y forzado muchas veces, haya llevado a Londres pesadumbre y descorazonamiento...

Sin embargo, el pueblo inglés ha hecho a su primer ministro un recibimiento entusiasta. Le han rendido homenaje desde el rey hasta el último súbdito. Bien está el homenaje si se tributa sólo al hombre que supo sacar a su pueblo triunfante en la contienda mundial, y que, no obstante las mudanzas y los transportes acaecidos desde la firma del armisticio hasta la fecha, ha sabido conservar incólume, como ningún otro, su prestigio y su autoridad de gobernante esclarecido e insustituible. Pero el pueblo inglés, tan ecuaníme, tan frío y circunspecto, ha sacado ahora las cosas un poco de quicio. En Génova no se ha conseguido uno sólo de los objetivos propuestos que dé margen para considerar al ilustre presidente británico como triunfador. Belgas y franceses, de común y secreto acuerdo, acudieron a la magna Asamblea con el preconcebido propósito de hacerla fracasar, y lo consiguieron. Con ser mucho, y de verdadera importancia, el Tratado de Rapallo, no deja de ser un accidente. El nervio de la Conferencia, su raíz, lo que pudiéramos llamar su columna vertebral, esto es, la reconstitución económica, no se ha abordado seriamente. Se pasó por ella de un tremendo salto, como por las ascuas de una hoguera.

Se acabó lo que con razón sobrada—aunque bien a nuestro pesar—se llamó en su día la farsa de Génova, para continuarla prontamente en La Haya. Tal vez cuando fracase ahí, o cuando el fracaso se presente inminente, los graves y sesudos diplomáticos elijan otro sitio grato y ameno para proseguirla. Porque son muchos los problemas que entraña la Conferencia, esa Conferencia tan publicada, y cuya primera parte fracasó con tanto estrépito. Existe inquietud aun en las zonas políticas más tranquilas y confiadas. Y muchos parecen adivinar en el monótono ruido de los dactilógrafos de las delegaciones, algo así como el seco tableteo de las ametralladoras... ¿Qué vendrá después de la farsa genovesa?

Un comercio notable

Las obras que venía realizando la importante y conocida Casa Sobrino de Llopis Capella en una de las fachadas de sus grandiosos almacenes de tejidos, situados en la calle Embajador Vich, número 3, han tenido feliz remate, quedando inaugurado el departamento que de los mismos han destinado para sección de ventas al detall.

No creemos necesario tributar elogios a la obra realizada, pues toda Valencia, que ha visto el curso de las mismas, admirará embelesada el arte desplegado, especialmente en la suntuosa fachada, decorada con mármoles y ornamentada con oro, que constituye una verdadera joya arquitectónica en el arte moderno. La espaciosa nave, dispuesta con la mayor pulcritud y elegancia, será el punto predilecto para realizar las compras de tejidos, pues es sabido que esta casa posee los más extensos surtidos en todos los artículos de su extenso ramo, y con motivo de su inauguración presenta las últimas novedades recibidas para la presente temporada. Plácemes merece el señor sobrino de Llopis Capella, que no ha regateado medios para presentar un establecimiento que honra a Valencia y le acredita de hombre de buen gusto, secundando felizmente sus iniciativas la dirección técnica del joven arquitecto señor Gómez Davó y los artistas pintor y decorador señores Vives y Puig, que han llevado a satisfacción su cometido. Nuestra más entusiasta enhorabuena.

Los del Mallorca en Africa

El voluntario don Jaime Morant ha sido muerto en la acción de Mexare

En la retirada de las tropas españolas después de la toma de Tazart parece que han actuado de manera principalísima las fuerzas del regimiento de Mallorca, integradas casi en su totalidad, como es sabido, por paisanos nuestros. Según noticias, los soldados valencianos se han portado como héroes, sobre todo en un ataque a que tuvieron que hacer frente, cerca del campamento de Mexare. Ayer circularon rumores de que los de Mallorca habían tenido sensibles bajas. Los nombres de de éstas serán seguramente conocidos ya por las respectivas familias a la hora en que se publiquen estas líneas, dada la perfecta organización que para estas comunicaciones hay establecida. La única noticia cierta que podemos dar, por haberla recogido de sus amigos, es la muerte de don Jaime Morant, joven valenciano de familia distinguidísima de esta ciudad, que, como recordarán nuestros lectores, ingresó como voluntario en el batallón expedicionario de Mallorca el día mismo en que éste recibió orden de marchar a Africa. En estas columnas publicamos su retrato. Los telegramas recibidos por la familia afirman que el señor Morant murió luchando como los héroes, y que su cadáver ha sido enterrado en el campamento de Mexare. El señor Morant estuvo hace poco tiempo en Valencia, con motivo del fallecimiento de su padre. A la familia del señor Morant y a las de todos aquellos que han perecido gloriosamente en la acción de Mexare, enviamos la expresión de nuestro pésame, y pedimos a Dios que acoja en su seno las almas de los bravos muchachos que han sabido honrar a la Patria ofreciéndole la vida.

Gobierno civil

El inspector de Sanidad de la provincia, señor Cubells, ha publicado un folleto, recopilando la labor sanitaria que realizó el gobernador civil señor Calvo Sotelo, y que tantos aplausos le valió de la clase médica y de la opinión pública. El presidente de la Asociación Valenciana de Caridad visitó ayer al gobernador civil para hablarle de la precaria situación por que atraviesa al faltarle los ingresos de cierta índole. Como el gobernador civil hallase decidido a que en manera alguna se juegue en Valencia, indicó un plan a seguir para el sostenimiento de tan benéfica institución. Este plan consiste en fomentar las suscripciones permanentes, hasta conseguir que el número de ellas sea suficiente para atender a las necesidades de la misma. El gobernador civil manifestó ayer a los periodistas, que mientras sea gobernador de Valencia no se jugará a los prohibidos.

Detalles del "desfile"

Está ya terminada la pauta de organización del mismo. He aquí su composición: Batidores a caballo, timbales y clarines, heraldo del Comité, portador del estandarte de la Feria Muestrario; grupo de labradoras y labradores a caballo, representante de la región; modelos de propaganda, a pie, individuales; propagandas artísticas bipersonales, grupos, andas y carros, automóviles adornados, servidores del Comité con los estandartes anunciadores de la Feria-Muestrario, carroza alegórica de la misma. Varias músicas amenizarán el desfile. Mañana se indicará la hora de salida y el itinerario.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, lista, cheque banco 56.90 %
Bruselas, id., id., id. 52.85 %
Francos suizos, id., id., id. 120.10 %
Liras, id., id., id. 32.45 %
Londres, id., id., id. 28.10 por libra ester.
Dollars: New-York, id., id., id. 6.30 plas.
Mars: Berlin, id., id., id. 2.30 %

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los especiales del Oculista Americano, calle Alfredo Calderón, 13. Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6. Gratuita martes y viernes, de 4 a 5.

UN CAMION

européo, de la marca Delounges Clayton Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende, carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo o informes: Plator Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Notas de la Feria Muestrario

Catálogo oficial

Elegantemente presentado, con una sencilla portada a tres tintas y una nota valenciana y española, se acaba de poner a la venta el Catálogo general de la V Feria-Muestrario. Consta de LXXXVIII páginas de texto y 144 de anuncios e índices, y el sumario de materias es el siguiente: Feria Muestrario de Valencia; Vista del Palacio de Ferias; Comités y Juntas; detalles y artículos de interés para los expositores y visitantes; Tráfico marítimo valenciano, con el movimiento de buques y mercancías; Guía del forastero (museos, bibliotecas, monumentos, tranvías, etc.); Catálogo oficial; Índice numérico; Clasificación por grupos y por orden alfabético. Tan hermoso Catálogo se vende al precio de 2 pesetas.

Visitas

La Feria-Muestrario se vio ayer honrada por la visita del profesor don Sabino Sánchez, miembro de la Academia Científico Mercantil de Barcelona, enviado por dicha institución con el objeto de estudiar en nuestra Feria todo cuanto interesa a la corporación que representa. Los profesores y alumnos del grupo Serrano Morales efectuaron ayer la visita que anunciaron, quedando satisfechísimos como escolares y valencianos.

Catálogos

Como se reciben repetidas demandas de catálogos de la Feria, se hace público que éstos podrán adquirirse en la taquilla y sala de lectura del Palacio.

Día de gracias

por ser día festivo, podrá el público visitar gratuitamente el Palacio de la Feria-Muestrario hasta el mediodía.

Detalles del "desfile"

Está ya terminada la pauta de organización del mismo. He aquí su composición: Batidores a caballo, timbales y clarines, heraldo del Comité, portador del estandarte de la Feria Muestrario; grupo de labradoras y labradores a caballo, representante de la región; modelos de propaganda, a pie, individuales; propagandas artísticas bipersonales, grupos, andas y carros, automóviles adornados, servidores del Comité con los estandartes anunciadores de la Feria-Muestrario, carroza alegórica de la misma. Varias músicas amenizarán el desfile. Mañana se indicará la hora de salida y el itinerario.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, lista, cheque banco 56.90 %
Bruselas, id., id., id. 52.85 %
Francos suizos, id., id., id. 120.10 %
Liras, id., id., id. 32.45 %
Londres, id., id., id. 28.10 por libra ester.
Dollars: New-York, id., id., id. 6.30 plas.
Mars: Berlin, id., id., id. 2.30 %

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los especiales del Oculista Americano, calle Alfredo Calderón, 13. Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6. Gratuita martes y viernes, de 4 a 5.

UN CAMION

européo, de la marca Delounges Clayton Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende, carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo o informes: Plator Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Almoneda

de muebles, ropas, alhajas y efectos

Continuará el día 26 y siguientes no festivos, a las cuatro de la tarde, en la calle de Esarcha, 11, principal, con intervención del corredor Pérez Pau.

Grandes almacenes CASA COGOLLOS San Vicente, 120

Acaban de recibirse las últimas novedades en PAÑERIA para la presente temporada. Visite los escaparatés Los precios de esta casa son siempre imitados, pero nunca igualados.

ESPAÑA AL DIA

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El subsecretario de la Presidencia nos manifestó esta mañana que el presidente había puesto a la firma de don Alfonso varios decretos resolviendo competencias.

Añadió que el señor Sánchez Guerra había recibido la visita de la comisión y subcomisión de estudiantes americanos para pedirle que aumente el número de becas.

Dijo que mañana habrá sesión en el Congreso para tratar exclusivamente de los proyectos tributarios, a menos que la Cámara acuerde otra cosa.

El Gobierno—añadió—nada tenía que hacer en el debate de hoy, y únicamente había propuesto ese medio para que se desarrollara rápidamente.

GOBERNACION

El señor Piniés manifestó esta mañana a los periodistas que sus impresiones acerca de las huelgas de Oviedo y Bilbao eran las ya conocidas.

Respecto a impresiones políticas relacionadas con los debates parlamentarios, no daba ninguna, por desarrollarse públicamente los hechos.

Luego, contestando a preguntas de los periodistas, manifestó que las reuniones de los Sindicatos Libres de Barcelona obedecían al proyecto de sindicación forzosa, en el cual intervenía el ministro de Trabajo y no al incidente del Congreso, pues ya había dicho que la intervención gubernativa había terminado para dar paso a la actuación judicial.

GUERRA

Dice el ministro

El ministro de la Guerra, conversando con los periodistas, ha manifestado que había leído las manifestaciones hechas por el general Berenguer, no concediéndole ninguna importancia, pues no se apartan de los acuerdos adoptados por el Gobierno.

Respecto a la carta, real o supuesta, dirigida por un capitán a su coronel, conteniendo conceptos injuriosos, ha dicho que nada sabía, pues en último extremo, de confirmarse, tiene el asunto trámites propios, que hay que seguir en la intervención del ministro.

GRACIA Y JUSTICIA

El cuerpo de Prisiones

El director general de Prisiones ha manifestado que había sido firmada la real orden correspondiente para que los sueldos de entrada en el cuerpo de Prisiones sea de 3.000 pesetas.

Añadió que para premiar a aquellos penados que se distinguieron en la extinción del incendio del penal de Ocaña y no pudo concedérselas la libertad condicional, se concederían 57 indultos.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al almirante don Pedro Mercader.

Nombrando general de brigada de la escala de reserva al coronel de la Guardia civil don Arturo Conde.

Disponiendo el pase a la sección de reserva de los generales de brigada don Waldo Resach y don Federico Acuña.

Concediendo la cruz de San Hermenegildo a los generales señores Mira y Aizpuru.

Idem la cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, a varios jefes y oficiales, entre ellos el teniente coronel portugués don Antonio María Freixa.

Destinando a los coroneles de Infantería don Juan Urbano, don Feliciano Pérez, don José Rodríguez, don José Cervera, don Justo Gobantes y don Manuel Benito a las zonas de Cartagena, Alicante, Cuenca, Logroño, Gobierno militar de Jaén y Comandancia de Tarrifa.

Idem a los coroneles de Artillería señores Caballero de Rodas, Sebastián, Tolosa, Castón, Seija, Ortiz y Fernández Urrutia al 11 regimiento ligero, Dirección del Parque de Oviedo, 14 de Artillería ligera, 14 de Artillería pesada, Dirección de la Maestranza de Sevilla y Dirección de la fábrica de Trubia y Comandancia de Menorca.

Destinando a la primera Comandancia de tropas de Intendencia al coronel don Ricardo Fernández.

MARINA

Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo amnistía a los desertores refugiados en los buques mercantes.

Ascendiendo a teniente de navío a don R. Aparicio.

Nombrando oficiales del cuerpo de Astrónomos a los alumnos aprobados recientemente don Francisco Castell y don Salvador Quijana.

La vida en Palacio

Despacho y audiencias

Despacharon con don Alfonso el presidente y los ministros de Guerra y de Marina.

No hicieron ninguna manifestación a los periodistas.

Don Alfonso recibió en audiencia a los generales señores Orozco y Sánchez Pérez y a varios jefes y oficiales de distintas armas.

También le cumplimentaron el duque de Bailén y el marqués de la Mina.

El uniforme del Ejército

Se afirma que en breve aparecerá en el diario oficial un decreto modificando el actual uniforme para los jefes y oficiales del Ejército.

Se establece el color kaki, desapareciendo las guerreras y pantalones de paño declarados reglamentarios.

Funerales

En la iglesia de San Miguel se celebraron esta mañana funerales por las almas de los fallecidos durante el pasado año, pertenecientes al arma de Caballería.

En representación de don Alfonso asistió el marqués de Zarco del Valle.

Las huelgas

Esta mañana llegaron comisiones de patronos y obreros mineros de Asturias y Bilbao, conferenciando separadamente con el ministro del Trabajo.

La Cooperativa de producción

El senador señor Elías de Molina ha pedido al señor Sánchez Guerra conceda un anticipo a las Cooperativas de producción.

Vivo incidente

Entre el ministro de Estado y el diputado señor Ruano ha ocurrido esta tarde un vivo incidente por haber rechazado la comisión que éste preside una enmienda al proyecto de Cajas de seguridad.

Entre ambos se han cambiado duras frases.

Fracaso de un debate

Se ha considerado como fracasado el debate político, si bien se conviene en que el señor La Cierba ha puesto de manifiesto la doctrina social disolvente y revolucionaria que realiza la coalición de las izquierdas.

Toros en Arpeña

Con motivo de la feria se ha celebrado una novillada con reses de don Manuel Rincón, que resultaron bravas.

Algabeño alcanzó un gran éxito toreando de capa y muleta, coronando dicha faena con un grandioso volapié, por el que le fué concedida la oreja.

En su otro novillo estuvo superior en todo.

Antonio Romero, que alternaba con Algabeño, muy bien.

De la Feria Muestrario

Instalación notable

Entre las gallardas muestras del resurgir de Valencia que con motivo de su Feria-Muestrario se están viendo continuamente, figura en lugar preeminente la importantísima fábrica de galletas, pastas y bizcochos de Castelló, situada en la calle de Játiva, número 4, de nuestra ciudad, y que en pocos años se le ve remontarse y colocarse al nivel de las más importantes en su género, tanto nacionales como extranjeras.

En su stand de la Feria hemos podido apreciar los nuevos y variados modelos de pastas y galletas de las secciones de gaufrettes y troquelado, cuya moderna instalación de maquinaria para las mismas está terminando en sus amplios locales para poder servir las innumerables demandas de las nuevas clases que con las ya conocidas, tanto en galleta ordinaria como en los tipos finos y fantasía, constituyen un timbre de orgullo para Valencia, por contar con industrias tan importantes como la que nos ocupa, ya que la Casa Castelló (única fábrica en su clase) ha divulgado con profusión por toda España el nombre de nuestra ciudad, colocándola a enviable altura al exportar sus productos, que son solicitados y apreciados por su fina elaboración y precios sin competencia.

A las muchas felicitaciones recibidas por su espléndida instalación en la Feria-Muestrario, una la nuestra más sincera.

TUBERIAS DE HIERRO

Estaño : Hojalata
JOSE MARTINEZ Y COMPAÑIA
C. de Játiva, 56 (junto plaza Toros)

¡Herniados!

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.

Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

DESPACHO CONSULTORIO,
D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

Boda aristocrática

De grato recuerdo será siempre el fausto acontecimiento que tuvo lugar el 19 de este mes en la preciosa casa de la hacienda de Torre Quemada, situada en el término de Denia. Sus dueños, los distinguidos señores don Eduardo Sanz de Bremond y doña Francisca Moreno Montaner, quisieron que en el artístico oratorio de la casa, donde se unieron ellos, se efectuara la ceremonia del enlace de su hijada sobrina la bella y aristocrática señorita Joaquina Sanz Cholbi, con el simpático propietario don Emilio Oliver Morand, Bendijo la unión el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de Valencia, electo Primado, que les dirigió conmovedora plática con sabios consejos, celebrando acto seguido la Misa de velaciones.

Un sexteto interpretó escogidas piezas, comenzando por la «Marcha nupcial», de Mendelssohn cuando entraron los novios en el oratorio. Lucía la novia rica alhajada de brillantes, regalo del novio, lo mismo que el elegantísimo traje de «charmeuse» cubierto de encaje Malin, vistiendo el novio de «chaqué».

Fueron padrinos el distinguido abogado y propietario don Juan Oliver Morand y doña Francisca Moreno de Sanz Bremond, hermano y tía, respectivamente, de los novios, figurando como testigos, por parte de la novia, su tío don Antonio María Sanz de Bremond, que vestía uniforme de caballero hidalgo del Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid; don Carlos Carbonell de La-Cuadra, hermano político, y el excelentísimo señor barón de Casa-Soler, que ostentaba sobre su uniforme la banda del Mérito Militar, y por parte del novio, su hermano político don José María Villalba Dempere, su tío don Albino Carrió y su primo don Rafael Cañamos Morand.

Terminada la ceremonia y levantada el acta por el juez don Miguel Durá Bordehore, realizaron los recién casados una simpática nota al presentarse, con nuestro venerado Prelado, en el comedor destinado a los dependientes del novio y de la hacienda, que en número de cerca de 150 tenían preparado un delicado lunch, siendo ovacionados con vivas y aplausos.

En el frondoso jardín de la casa y en la plazoleta de San José (por tener una esbelta estatua de este Santo), convertida en delicioso umbráculo, se habían montado las mesas en forma de círculo, al que se unían otras desde un andén, sirviéndose en tan ameno sitio espléndido y delicado almuerzo a tenor del siguiente menú:

Hors d'oeuvre; consommé de volaille en tasse; petites langoustes a la macedonie; filets de boeuf a la romaine; asperges, sauce a la italiennne; paté de perdrix truffée; jambon glacé a l'espagnole; poulets engraissés a Torrequemada. Glacés: creme speciale aux noisettes, creme chocolat meunier, biscuits Mimí, aspic de fruits au naturel. Gâteaux variés: bombons, jaunes d'oeuf sucrés, petits fondants de fruits au naturel. Vins: Xerés-Sauterne, Bordeaux, Champagne. Café, liqueurs, cigarras.

Aparecía en la entrada de dicha plazoleta la siguiente decoración al bondadoso señor Arzobispo, hecha con flores naturales: «Dominus conservet eum...» y en la entrada de la casa, la salutación artísticamente presentada: «Benedictus qui venit in nomine Domini. Hosanna».

Por no incurrir en lamentables omisiones, prescindimos de nombrar a los invitados; sólo diremos que la madre de la desposada, doña María Cholbi, viuda de Sanz-Bremond, vestía rico traje de encaje legítimo de Bruselas, y la madrina, de antigua blonda, tocadas ambas con preciosas mantillas, lo mismo que las hermanas y primas de los contrayentes, que ostentaban valiosas joyas, llamando la atención entre los invitados las que llevaban la condesa de Ripalda, la baronesa de Casa Soler y doña Rosario Morand de Merle.

A los novios, que salieron en auto para sus posesiones de Jávea, damos las más sinceras felicitaciones, deseándoles venturas y parabienes en su nuevo estado.

Los soldados de cuota

La comisión de padres de familia que, según dijimos, gestiona que la situación de los soldados de cuota se unifique, cesando la diferencia de condición que entre ellos existe, ha visitado al señor Arzobispo, al capitán general, a don Juan Izquierdo, a don Ramón de Castro, al señor Valldecabres y a don Adolfo Beltrán, para exponerles sus aspiraciones, encontrando en todos ellos favorable acogida sus pretensiones.

Como condensación de estas aspiraciones, la comisión mencionada ha dirigido a los jefes de las minorías del Congreso el siguiente telegrama:

«Madrid.—Señor: Los padres de soldados de cuota cumplidos de los cupos 1919 y 20, después de recorrer todo el calvario en demanda de justicia, a vuecencia se dirigen muy atentamente para rogarle se haga cargo de las angustias y transitorios que se nos han ocasionado en nuestros tan pobres como honrados hogares con el retraso de regreso de nuestros amados y cada día soñados hijos.

Le suplicamos a vuecencia, excelentísimo señor, interponga todo su preclaro talento para hacer que esta maldita guerra finalice, y por otro lugar que nuestros hijos sean equiparados a los demás que sirvieron en la península, sin ningún riesgo para sus vidas, y están hoy licenciados, disfrutando de la libertad y alegría de sus padres y hogares. Dios premia las obras buenas, y ésta es sin duda la más noble, la más justificada, la más patriótica. Le saludan y ofrecen.—La comisión.»

El señor Jiménez de Bentrosa ha dirigido ayer un telegrama al ministro de la Guerra, llamándole la atención acerca de la diferente situación en que se hallan los soldados de cuota de los reemplazos de 1919 y 1920.

El alcalde señor Albors ha dirigido al presidente del Consejo y al ministro de la Guerra despachos solicitando respetuosamente que sean atendidos los deseos de los padres de los soldados de cuota, ya que se trata de un acto de justicia, al no ser licenciados más que los de la península, y en cambio permanecen en filas los que hace nueve meses marcharon a Africa y han regado con su sangre los campos de batalla.

Eclesiásticas

Fiesta de la Realeza

Por acuerdo capitular y con la eficaz cooperación del Secretario diocesano de la Entronización, tendrá lugar esta hermosa fiesta en nuestra Catedral Metropolitana el día primero de junio. Esta fiesta, en la que se renueva pública y solemnemente la consagración privada de las familias al Sagrado Corazón, tiene además el carácter de un doble aniversario, esto es: el de la consagración de España en el Cerro de los Angeles y el de la consagración de nuestra archidiócesis, verificada por primera vez hace tres años. Nuestro amadísimo Prelado dirá la Misa de Comunión general y presidirá la solemne reserva de la tarde.

El orden de los ejercicios será el siguiente: a las siete y media, Misa de Comunión general; a las nueve, exposición de Su Divina Majestad; a las cuatro y media, solemne función con trisagio, sermón por el muy ilustre señor don Manuel Irujo, acto de consagración, procesión claustral y reserva.

Todas las Asociaciones piadosas turnarán en la adoración eucarística, desde las nueve hasta la terminación del ejercicio vespertino, ocupando los hombres los reclinatorios del presbiterio, y las señoras, los colocados en ambos lados de la Via Sacra. A las puertas de la Catedral estarán fijados carteles, donde conste el orden de colocación de los reclinatorios.

Suplicamos encarecidamente a todos los amantes del Sagrado Corazón, que concurran tanto a la Comunión general como a los turnos de adoración y ejercicio de la tarde, a fin de que la fiesta de la Realeza resulte un día de triunfo para nuestro Rey de Amor.

Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados

Para facilitar a los devotos de la Santísima Virgen su ingreso en la Cofradía y puedan retirar los recibos del año los muchos cofrades que aún no lo han verificado, continuará colocada la mesa en la puerta de la Real Capilla, hoy día de la Ascensión, pudiendo verificarlo después de estos días, en casa del colector, calle de la Tapinería, número 1, comercio de abanicos y quin-calla, frente a la puerta de Santa Catalina.

Militares

El Consejo de guerra contra el paisano don Mariano Andrés Salgado, por el delito de insulto a fuerza armada, suspendido días pasados, se celebró ayer bajo la presidencia del coronel del regimiento de caballería de Victoria Eugenia.

Para la Fiesta de la Flor, que se celebrará hoy, la autoridad militar ha concedido la banda de música del regimiento de Mallorca.

Ha fallecido en el Hospital Militar el soldado repatriado del primer regimiento de Telégrafos, Víctor García Prieto, R. I. P.

TAMARIT

Camas doradas
Camas niqueladas
Camas de hierro
Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

JABON FORTUNA

— No lo hay igual ni mejor —



Para reconstituir a los niños débiles

no se les debe dar substancias aceitosas que toman a la fuerza y con repugnancia. Es preferible darles este agradable Jarabe que lo toman con placer y cuyos efectos son rapidísimos para curar la inapetencia, la debilidad y la anemia.

La clase médica recomienda como el reconstituyente más energético, más científico y más racional el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Recíbase usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior, HIPOFOSFITOS SALUD, impreso en tinta roja.

Centro I. Antoniano

Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1.
Función para HOY, a las 4 y a las 6:
La comedia de Peña y Montenegro,
Pulmonía doble
El drama titulado
La tienda del rey don Sancho
La pieza cómica valenciana,
La chala

Paquetería CASA GIMENEZ

San Fernando, 16 al 22, Valencia
BORDADOS Y PUNTILLAS NOVEDADES Y GENEROS DE PUNTO
Grandes surtidos en adornos, velos, medias y guantes para primera Comunión.
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS EN MEDIAS SEDA

CONTRA LA HUMEDAD

Protección absoluta en las construcciones antiguas y nuevas.
contra la humedad

Watproof Impermeabilizante de alto mérito. Efectuamos trabajos económicos y garantizados.

Pidan prospectos y presupuestos.
Delegado para Valencia y su región: Rufino Rodríguez Segura
Director técnico: Antonio Gómez Davó (Arquitecto)
Plaza Tetuán, 18 :: VALENCIA

Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.
Farmacia de la Morera

La pomada antiherpética "LORAS"

cicatrizadora maravillosamente toda clase de úlceras, llagas, humor herpético, costras, etc., etc.
Farmacia de la Morera

¿Tiene usted poco apetito?

Tomar los dulces Loras y lo obtendrá en pocos días. Agradecida para indicar Farmacia de la Morera.

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Jimeno Hermanos, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.: Cardiff, 23.

Naranjas

A la venta vapor «Aruffin Jarl». Mayoría: Primera condición: 300, de 16/6 a 17/6...

Telegrama recibido por Ronald B. Dalby, de la casa The North of England Fruit Brokers, Ltd.: Manchester, 23.

Vendidos 20.151 bultos de naranja y 513 de cebolla de los vapores «Ostanvik», «Catherine Aida» y restos del «Vard».

Naranjas

Primera condición: 300, de 14 a 23/6; mayoría, de 15/6 a 16/6. Segunda condición: 300, de 16 a 26/6; mayoría, de 16/6 a 17/6...

Cebollas

Cuatro, de 20 a 23/6. Cinco, de 30 a 31/6.

Telegrama recibido por Ronald B. Dalby, de la casa The South Wales Fruit Brokers, Ltd.: Cardiff, 23.

Naranjas

Venta del cargamento del vapor «Aruffin Jarl». Mayoría: Primera y segunda condición: 240, de 14/6 a 16/6...

240, de 12 a 13/6. 300, de 12/6 a 14/6. 360, de 13 a 16/6. 504, de 10 a 18.

REVISTA DEL MERCADO

Liverpool, 19.

Esta semana se han vendido aquí importantes partidas arrastradas de la semana anterior, y los cargamentos de los vapores «Vindelia» y «Españoleto» cuyas cantidades indicamos más abajo.

La demanda se ha mantenido activa, particularmente para género sano y en segunda condición, y siendo notable para las medias cajas de 504.

Los precios obtenidos para las medias cajas de Valencia, en condición sana, fueron los siguientes: Lunes 15 corriente: 7.400 de Valencia y 2.100 de Murcia: 300, de 15/9 a 18/6; mayoría, de 16/6 a 17/6.

Miércoles 17 corriente: 19.500 de Valencia y 1.000 de Murcia: 300, de 16/6 a 20; mayoría, de 17/6 a 18/6.

Hoy viernes: 18.100, casi todas de Valencia: 300, de 16/6 a 20; mayoría, de 17/6 a 18/6.

El vapor «Ryvarden» está descargando, y ha llegado el «Older». Para ayudar a mantener el mercado se va procurando retener la oferta, ofreciendo los cargamentos según el orden en que van llegando.

El miércoles se vendieron aquí las primeras partidas de babosa, 116 cajas por el «Vindelia», que llegaron en buena condición y bastante limpias, encontrando demanda moderada, a los siguientes precios: Cuatro, de 23 a 24.

Cinco, de 25/6 a 28.

Seises, a 25. En el mercado de Manchester se vendieron el jueves las primeras partidas, que tuvieron buena aceptación, de 25 a 27 por caja.

Desde luego aconsejamos a nuestros amigos que no se hagan ilusiones al ver estos precios, pues indudablemente no se mantendrán, y han de bajar tan pronto como lleguen partidas de importancia.

La cebolla de Egipto sigue encontrando un mercado muy ahogado, haciéndose ventas entre 6/6 y 11 para género sano, y quedando retirados muchos lotes. Aún hay gran abundancia de existencias en todos los mercados.

Patatas

Opinamos que las partidas por llegar resultarán algo tarde para conseguir precios verdaderamente favorables, pues la cosecha del Sur de Inglaterra estará disponible dentro de una quincena, y los compradores se resistirán a pagar altos precios para género de esa, cuando tendrán el propio tan pronto.

En Manchester se ofrecieron el jueves 100 cajas de patata de Valencia, que encontraron floja demanda, y quedaron sin vender. Lo mismo sucedió aquí con unas 60 cajas. Creemos que los precios que se ofrecieron fueron unos 25 y 17/6, respectivamente, en aquí y este mercado.

El género de Mataró, sin embargo, encuentra muy buena aceptación, habiéndose vendido en Manchester, el jueves, unas 3.000 cestas, de 37 a 38 las 112 libras.—Ripoll Brothers y Compañía.

Bristol, 18.

Naranjas

Se ha ofrecido hoy en este mercado el cargamento del vapor «Aruffin Jarl», de Burriana y Valencia, catalogándose la mayoría de las de Burriana en primera y en segunda condición, mientras que las de Valencia eran terceras, cuartas y quintas.

La demanda ha sido muy moderada, y los precios conseguidos han sido posibles solamente debido a la firmeza ejercida por el primer turno de la venta.

Los compradores han asistido con ideas muy bajas; pero como se han vendido en el primer turno unos pocos lotes, y éstos a precios de cotización, la actividad se ha afirmado un poco, y el mercado ha estado durante dos horas en muy buen estado.

Desgraciadamente ha decaído más tarde (por falta de demanda), y el primer turno de su segunda etapa se ha visto obligado a aceptar precios más reducidos, quedándose en manos algunos lotes que no les ha sido posible vender.

Se cotiza como sigue: Primera condición: 240, de 12/6 a 14/6...

Mayoría, de 16/3 a 16/6. 300, de 16/3 a 17/6, y a 20/6.

Segunda condición: 240, de 11 a 11/6. 300, de 12 a 14/6.

Mayoría, de 13 a 14/6. 300, de 12 a 14/6.

Mayoría, de 15/6 a 16/6. Mayoría, a 16.

Tercera condición: 240, de 8 a 8/6. 300, de 9 a 11.

Mayoría, a 10. 300, de 9 a 11. 504, de 13/6 a 15/6.

Para la naranja de Murcia, los precios rigieron ligeramente más altos en la fruta de 300 y 360, pagándose desde 15 a 26, mayormente desde 16 hasta 10 en primera condición, mientras que en segunda condición, los precios rigieron desde 13 a 14 para la mayoría.

Se espera ahora, para fines de esta semana, el vapor «Liff», con alrededor de 9.000 medias de Burriana y Valencia; pero su cargamento no creo se ofrezca antes del jueves próximo.

No cabe dudas que la influencia de la baja de Londres ha repercutido hoy en este mercado.

Se cotiza como sigue: Primera condición: 240, de 12/6 a 14/6...

Mayoría, de 16/3 a 16/6. 300, de 16/3 a 17/6, y a 20/6.

Segunda condición: 240, de 11 a 11/6. 300, de 12 a 14/6.

Mayoría, de 13 a 14/6. 300, de 12 a 14/6.

Mayoría, de 15/6 a 16/6. Mayoría, a 16.

Tercera condición: 240, de 8 a 8/6. 300, de 9 a 11.

Mayoría, a 10. 300, de 9 a 11. 504, de 13/6 a 15/6.

Para la naranja de Murcia, los precios rigieron ligeramente más altos en la fruta de 300 y 360, pagándose desde 15 a 26, mayormente desde 16 hasta 10 en primera condición, mientras que en segunda condición, los precios rigieron desde 13 a 14 para la mayoría.

Se espera ahora, para fines de esta semana, el vapor «Liff», con alrededor de 9.000 medias de Burriana y Valencia; pero su cargamento no creo se ofrezca antes del jueves próximo.

Se ha ofrecido hoy en esta plaza el cargamento del vapor «Mandy Keep», compuesto de 9.000 medias cajas de naranjas de Valencia y Burriana y 2.000 medias cajas de naranjas de Murcia.

Desgraciadamente la condición de entrega del cargamento fue, en general, muy poco satisfactoria, abundando las segundas y terceras, sobre todo la fruta de la región valenciana.

La demanda sólo puede calificarse de regular para la fruta pequeña, y de muy pobre para la fruta gruesa, que apenas tiene aceptación.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 27 y 14 grados; Teruel, 26 y 9.

Tres tarde.—Y. F.

Obituary notice for D. María Josefa Sancho Araso, who died on May 26, 1914, and August 7, 1905. Includes details of her family and funeral arrangements.

Librería Pontificia Panollera. MAR, 17-VALENCIA. RICARDO LEON, 5 pesetas. Libro: Lira de bronce. Comedia sentimental. Alcañal de los Zegries. Amor de los amores. Los centauros. Los caballeros de la cruz. La ropa trágica (tres tomos). La escuela de los sofistas. Amor de la sangre. Amor de caridad. 5 pesetas.

LA HERNIA DESAPARECE! sólo por la presión del aire comprimido, dando una sensación de bienestar y de óptimo para el trabajo. ESPECIALISTA F. CODONER, 19, Bajada de San Francisco, 11.

Cubiertas y Tejados, S. A. Compañía constructora de toda clase de edificios y especialista en cubiertas, cúpulas y mansardas. ALBANILERIA, CARPINTERIA DE ARMAR, CONSTRUCCIONES METALICAS Y ZINQUERIA. CASA CENTRAL: Paseo de Gracia, 16.—BARCELONA. AGENCIA EN VALENCIA: SALVA, 9. Teléf. 885. Almacenes: Lepanto, 7. OFICINAS: Alcalá, 60.—MADRID.

Almacenes LA REFORMA. CALLE ZARAGOZA, NUM. 7. Las creaciones selectas en seda de gran fantasía. Los trajes de estambre y frescos para caballero. COMPRELOS EN ESTOS ALMACENES y disfrutará de una excepcional ventaja en Precio y en calidad insuperable: Condición extra 2 por 100 descuento en todas sus compras. Precio fijo Medida legal.

Este es el coche que conviene a usted. Ford EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL. El coche que más circula en todo el mundo.—Todos los tipos en existencia. VISITE USTED LA COLON, 26 RAMON BURDEOS AGENCIA FORD. Teléf. 1.794-Valencia. y se convencerá de que vende los más famosos y renombrados coches en CONDICIONES COMO NADIE.

Linea Pinillos Servicio a las Antillas. El vapor CONDE WIFREDO saldrá el día 2 de Junio, directo para SANTIAGO DE CUBA, HABANA y CIENFUEGOS. Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases para dichos puntos y Canarias. Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58. Teléfonos carga-pasaje, 426-928.

La casa de las medias y las máquinas. Fábrica de géneros de punto de Francisco Campos, Calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino. Las mejores medias! Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemana, agujas de toda clase, piezas, aceite, correas, etc., etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

De oportunidad para las señoras. Nuevos y grandes surtidos en bordados, puntillas, telas organdi y otros artículos para la confección de ajuares. Precios ventajosos en medias y calcetines de seda y también de sedalina e hilo, desde 1'25. Precios fijos de por mayor en todos los artículos. Almacén, DAVID BARRÓS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entlo., frente al Hotel Valencia.

AVISO. Aumenta nuestra venta en gramófonos y discos a pesar de haberse multiplicado las casas dedicadas a este negocio. La gente de gusto y que sabe gastarse BIEN el dinero, acude a esta casa, pues sabe que no tenemos ni discos ni aparatos CHANCAS. Todo escogido Todo garantizado. LOS MEJORES MAQUINAS PARLANTES. Fabricación valenciana de varios modelos. 17, SANTA CATALINA, 18 y 19.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido y económico para los puertos del Norte de España. Salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Muxel-Gijón, Pasajes, Bilbao, Santander. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Baleares. Salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona. Salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje. Línea para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes Delegación de la Compañía en Valencia. Calle de Gracia, 16. Teléf. 2.100 y 2.101. Teléfonos números 2.022, 2.100 y 2.101.

MAQUINARIA - TUBERIA FAUST y KAMMANN S.A. VALENCIA. CALLE MARTINEZ CUBELLS, 4. VALVULAS COMPUERTAS. TUBERIA-ACCESORIOS DE VAPOR BOMBAS - VENTILADORES.

Baños de vapor aromáticos. Reumáticos y nerviosos! Los que hayáis salido fuera a los demás balnearios en busca de vuestro alivio o curación y no hayáis conseguido vuestro propósito, acudid a tomar esta clase de baños, que en nueve días desaparecerán vuestras dolencias. También se dan baños de azule para la sarna. Abierto todo el año. Camino del Grao, 8, frente al cuartel de Caballería, Valencia.

INVENTO MARAVILLOSO, 1921. Para devolver los cabellos a su color primitivo, a los 20 días de darse una loción de orla con el AGUA DE COLOMBIA «LA CAPELLA». Se emplea también como perfume en los usos convencionales, no manchando ni la piel ni la ropa, dando un brillo perfecto y una suavidad incomparable. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una hermosa resaca más barata que cualquier agua de tocador. Venta en todas las droguerías, perfumeras y papeterías, y al por mayor, al representante don Antonio Martínez, Corral de la Valencia. A mujer. de buenas costumbres y unos treinta años, soltera, o viuda sencilla ni comprometida alguno, se le considerará como de familia a cambio de su ayuda en los quehaceres de casa, de señor respetable, residente en chalet del Espinache. Razón: Mercado de Ruzafa, 21, droguería. Dinero. con transacción rápida sobre productos de la tierra y mercancías en general. Informar: Isabel la Católica, E. F., entresuelo, izquierda, 499 a 15. Orbis, S. A. Mar, 8. Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, aparatos de limpieza, con surtido en piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas. Se alquila. un ático en la Avenida de los Aliados, 173. Razón, en el número 197.

Oliver. 20 AÑOS DE GARANTÍA. Más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo. Lleno, a Comercial Española, Mar, 12, Valencia.

CURACION RADICAL. rápida y garantizada de herpes linas, verrugas, lunas, cataratas, sineses, lipus y eccemas, etc. De votación de honorarios en el curso. Clínica dermatológica. Doctor M. Navarro. Eras, 2, Matute. Caridad. Por limpias familias necesitadas. Por tener, en el número de 1 y 2 de la Calle Frutos, 10, un número. Farmacia. Se ven en un pueblo de la provincia. Para restar y a una lista. Calle Frutos, 10, número 1.

CHALET. Se vende o alquila por años, un magnífico chalet (plaza Concordia, número 3, Burjassot-Godella), con todas las comodidades, está dotado de un huerto de árboles frutales y jardín, espaciosos dormitorios, cuarto de baño, cocina, comedor, gasera, agua potable, instalación eléctrica y de gas y muy bien decorado. Razón: Pie de la Cruz, número 7, principal, don Juan Bautista de Pérez, de 10 al. No se admitirán corredores.

Venta de fincas. Vendiendo fincas en las calles de Gandia, Miel, Sagunto, etc. en un centímetro, casas en el cerro de Cruz, B. de la San Basilio, Cirilo Amorós, Pizar, Calde Montañés, Tetuan, Gran y otras fincas en Gandia y Alcañal de Cruz, y muchas diferentes sitios. Fernando Martí, corredor de bienes raíces, Avenida March, número 1, frente a San Bartolomé, 20, 1 y de 1 a 6.

Tinta negra. La más negra, 250 pías, libro sin casco. Librería de Real, Corvetas, 24.

Interesa. saber a las señoras, que en artículos de platería y bisutería, para comuniones, hay gran surtido y verdaderamente económico en la calle Carnicerías, 25, junto al cine Doré.

Venta de fincas. Vendiendo fincas en el centro de la capital, en el uso de los pueblos de Nazaret, Burjassot, Benimalet, Huerfano, Albuñol, de Albuñol, Museros, Puñal, Larga y Benicassim. Un gran local para restaurante, muy adecuado para un restaurante de gran lujo, con 40 metros cuadrados de alveo del mar. Comis. corredor inmobiliario, San Gil, 3, 2º d. 9 a 11.

Doncella. se necesita que sea buena tipografía en corte y que de moda y que tenga poca familia. Razón: a Castro Chapi, 14.

En Rocafort. Se alquilan dos habitaciones en la zona de Rocafort, por un precio muy barato, cada una con baño y agua caliente, instalación eléctrica y de gas, y muy bien decorada. Razón: Pie de la Cruz, número 7, principal, don Juan Bautista de Pérez, de 10 al. No se admitirán corredores.

ALTO. SEÑORES. Urgente venta de varias casas en el centro y alrededores de Valencia, las unas de los precios más baratos, y las otras de los precios más altos, y a una lista. Calle Frutos, 10, número 1. ALTO. SEÑORES. Urgente venta de varias casas en el centro y alrededores de Valencia, las unas de los precios más baratos, y las otras de los precios más altos, y a una lista. Calle Frutos, 10, número 1.

Gacetillas

El distinguido letrado don Emilio Borso di Carminati y Laudes experimentó ayer una de esas puras satisfacciones que sólo están reservadas a los padres que tienen la dicha de ser católicos.

Su preciosa hija Amparito recibió, acompañada de sus dichosos padres, la primera Comunión, de manos del Prefecto de las Escuelas Pías, ante la veneranda imagen de la excelsa Patrona de Valencia, en el Camarín de su Real Capilla.

El acto revistió especial solemnidad, por el ornato e iluminación de aquel sagrado recinto y la selecta capilla de música, que interpretó escogidas composiciones.

El celebrante, en la plática preparatoria, estuvo elocuente y conmovedor.

Muchos parientes y amigos de los señores Borso-Cuñat se asociaron a la fiesta, que continuó después en el domicilio de tan venturosos padres, quienes obsequiaron a todos los concurrentes con delicado lunch.

Unimos nuestra sincera felicitación a las muchas que ayer recibieron la angelical Amparito Borso y Cuñat y sus amantísimos padres.

Los días 25, a las 16 horas, y 26 y 27, a las 18, se celebrarán sesiones en la Sociedad Vegetariana de Valencia, para constituir la Federación de Sociedades vegetarianas. El acto será público.

BAÑOS CHULILLA Inauguración en breve.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

BAÑOS CHULILLA Ya ha salido la primera expedición de muelles.

Nadie debe ignorar que la Memoglobina Liquina Dr. Grau es el extracto de los elementos activos de la sangre, conservados en toda su vitalidad y pureza en un líquido apropiado y de gusto agradable.

El que desee pasar un delicioso verano, vaya al Balneario de Coñates, donde además de espléndidos panoramas, buen clima y trato esmeradísimo, encontrará la famosa agua de sus Hervideros, que es infalible en la curación de las afecciones al estómago, hígado, intestinos y estreñimiento.

Suaviza la cara, ateciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del Dr. Greus.

Miles de niños deben su vida a la PAMACEA CORELL. Cobia diarreas y taquicardia dentición y babeo.

Automóvil Americano «Pilot», seminuevo, con carrocería torpeda, se vende Razón: Vicente Ballester, Lauria, 17, Valencia.

Ya ha empezado la instalación eléctrica en los BAÑOS DE CHULILLA

SALON de MODA Perfumado con GUIDOR Hoy, último día del extraordinario programa de nuevas partes, de gran éxito.

La colosal película de 3.000 metros y seis partes, titulada

Abnegación

Selección y joya del famoso Programa Ajuria especial La comedia alemana en tres partes, El poder de un cerdo

Sin alteración de precios. Estreno - Mañana - Estreno

La noche del beneficio de los cuatro diablos

Película de riguroso estreno en Valencia, exclusiva de esta empresa, tomada toda ella con luz artificial y mediante potentes reflectores que producen un efecto fantástico, y para que no sea sorprendente la buena fe del público por HABILIDADES de la competencia, se le previene de la confusión con otra muy antigua y de título y argumento parecido, y que casi toda Valencia debe conocer, pues se dio repetidas veces en la mayoría de los cines.

Salón Novedades

TRAYTO REGIONAL A las 315 Cine. Picardies d' estudiant Les dos roses

A las 330 Cine. ¡Sol que no 'n queda sol! Les pantorrilles de Rita

A las 345 Cine. Picardies d' estudiant Barraca en el Cabañal

A las 360 Cine. La molinera de Silla

A las 375 Cine. Picardies d' estudiant Les dos roses

Trinquete de Pelayó

Para hoy, a las cinco, gran partido de pelota, escuadra cuerda. Faxerri y Chiquet de Alberich (rosas), contra Maquinista, Cuato de la Estada y Conill (azules).

EDITORIAL

Libros, Revisitas ilustradas, Triomfos, trabajos comerciales de fantasía, Facturas, Talonarios, Cheques y toda clase de trabajos de lujo; Diarios, Semanarios, etc. Modelación para oficinas públicas y particulares. Antes de encargar vuestros trabajos, pedid presupuestos a D. José Presencia Gerente de esta Editorial Trinquete de Caballeros, 14

Noticias del Extranjero

El hambre rusa y el doctor Nansen

Leafield.—El doctor Nansen ha considerado necesario protestar contra las declaraciones que ha hecho circular la delegación soviética en Londres respecto al aspecto favorable del problema del hambre.

Dice que no es cierto haya pasado el peor período del hambre, como aseguran, y que el optimismo del comunicado bolchevique es completamente falso.

No puede negarse que la situación ha mejorado en la parte de la región del Volga, en que trabajan los miembros de la Sociedad Americana de Socorros, pero únicamente allí.

A causa de la falta de transportes y a otras dificultades, los americanos no han podido todavía realizar su programa; pero están alimentando a cinco millones de personas, y la organización de Nansen da de comer a un millón más.

En la parte oriental de la región del Volga, detrás de los Montes Urales—añade Nansen,—la situación es desesperada, porque no se ha podido hacer allí casi nada todavía.

Además, el hambre se ha extendido por Ucrania y por Crimea, donde la situación es horrenda y las gentes mueren como moscas.

En estos distritos no han podido comenzar los socorros hasta ahora.

Tiene, además, el doctor Nansen, que las cosechas de este año sean muy poco satisfactorias, y opina que el año próximo continuará el azote del hambre de un modo espantoso.

Nafragio del «Egypte»

Número y entierro de las víctimas París.—Rectificación del despacho de Brest, de ayer día 22, referente al naufragio del vapor «Egypte».

El vicecónsul de Inglaterra ha declarado que el número de los desaparecidos es de 102, de los 44 pasajeros se salvaron 28, y de los 290 de tripulación se salvaron 204.

Ayer se verificó el entierro de los pasajeros, oficiales y tripulantes muertos a consecuencia del naufragio.

Asistieron al fúnebre acto las autoridades civiles y militares y los cónsules de Inglaterra y los Estados Unidos.

Lo que cuenta un superviviente Brest.—Uno de los salvados del naufragio del vapor «Egypte», el coronel Franklin, al cual se ha interrogado sobre sus impresiones acerca del modo cómo fueron organizados los socorros, ha elogiado el heroísmo del capitán Lebarzic y de los marineros del «Seine».

También ha declarado que el capitán del «Egypte» fué el último en abandonar el buque, no haciéndolo hasta que el barco se tumbó, siendo recogido por una lancha de salvamento.

Una lancha de pesca ha recogido el cadáver de una mujer bien alhajada, una de cuyas joyas lleva las iniciales B. M.

También ha recogido el cadáver de un cocinero indio.

La Cámara belga y la Conferencia de Génova

Bruselas.—En la sesión de la Cámara el señor Jaspas ha hecho un relato de la Conferencia de Génova y ha tributado un elogio a los peritos belgas que en ella tomaron parte.

Hablando de la comisión económica, cuya tarea era gigantesca, la de hallar remedios capaces de devolver el ritmo regular al comercio internacional, dice M. Jaspas que fué presidida con tacto y autoridad por M. Colrat.

Recordaba luego el ministro los resultados a que llegó dicha comisión.

Hablando de la comisión Política, el ministro, después de recordar el incidente referente al Tratado de Rapallo, dice que infirió al éxito de la Conferencia el más funesto golpe.

Si la Conferencia no pudo, pues, dar un completo resultado, bueno

es que se sepa que se debió al Gobierno alemán.

Después de recordar los diversos incidentes que surgieron luego, principalmente el concerniente a la restitución de la propiedad privada, cita de nuevo la tesis belga acerca del asunto, tesis que el Gobierno mantiene.

Termina el ministro dando a conocer la resolución referente a la convocación en La Haya de una comisión de peritos, en la que Bélgica mantendrá enérgicamente su punto de vista.

Hindenburg y la Prusia Oriental

Varsovia.—El periódico «Rzecz Pospolita» asegura que el general Hindenburg ha salido para Prusia Oriental con objeto de entrar en relaciones con las organizaciones militares secretas de aquella provincia.

Siguen los latrocinios soviéticos

Moscou.—Han sido transportados a esta capital 27 vagones cargados con los archivos y campanas de las iglesias, y otros objetos, robados en Polonia.

Negociaciones comerciales con Inglaterra

Londres.—Contestando a una pregunta formulada en la Cámara de los Comunes, el presidente del Board of Trade dijo que dados los elevados derechos impuestos por las tarifas aduaneras españolas sobre las mercancías manufactureras británicas, se han entablado negociaciones con el Gobierno español, encaminadas a la conclusión de un Tratado comercial, en virtud del cual, si las proposiciones del Gobierno británico son aceptadas, quedarán modificados varios de esos derechos.

El presidente de Board of Trade terminó diciendo que espera que esas negociaciones serán coronadas por el éxito.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

PARA HOY Dos grandes funciones

Su excelencia

1. Estreno de la bonita comedia en un acto, de Vital Aza.

2. Tercera y cuarta representación de la comedia macarrónico-lírica, en dos actos, dividida en tres cuadros, en verso y prosa, de Vicente Nicolau, música del maestro Inglada.

Les chances se tomen panses

SESIONES: A las 3:30 y 6:30 tarde El próximo domingo, dos sesiones escogidas

Espectáculos

Apolo.—A las 6:30 y a las 10: Funciones de variedades y cinematográfico.

Esclava.—Compañía de comedia.—A las 8:30 y a las 10:15. La farsa.

Olympia.—Compañía de Ricardo Calvo.—A las 6: Marta la piadosa.—A las 10: Los amantes de Teruel.

Lirico.—Sesiones de cine a las 4 a las 6 y a las 9.

Regües.—Compañía de dramas.—A las 6: Los semidioses.—A las 10: El Místico.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 3:30, 5:30, 7:15, 9:30 y 11:30. Cine y dos piezas valencianas.

Patronato.—A las 3:30 y 6:30: Su excelencia y Les chances se tomen panses.

Antoniano.—A las 4 y a las 6: Pulmonía doble. La tienda del rey don Sancho y La chala.

Moderno.—Sesión de cine de 3:15 a las 12:30.

A LA HORA DEL TE

Matrimonio de mediana edad. Ella, rubia, alta, muy a la última. El, delgado, abildado, con el pelo gris. La hora del té.

—¿Está estupendo el «consomé»!

—También los emparedados están riquísimos.

—Se conoce que el paseo te ha abierto la gana... ¿Quieres Falerino, digo, Jerez? ¡Perdona, pero desde anoche, que concluí la lectura de «Quo vadis...», todo lo veo romano! ¿Qué creerás que se me estaba ocurriendo hace un instante? Lo «definitivo» que estaría ese «maitre» barrigón coronado de rosas.

—Cambiadlo antes el nombre, porque te advierto que se llama Valeriano.

—¡Horror! Habría que llamarle «Juvencio» o «Plancio». Yo me le imagino algo filósofo, epicúreo, naturalmente.

—¡Pobre hombre! ¡Si es de Pola de Lena!

—¡No importa, mujer; déjame que me lo siga figurando epicúreo y mayordomo de los Césares! ¡Por Júpiter, que serviría magníficos banquetes en la Roma pagana este Valeriano de Pola de Lena!

—¡El «consomé», tan grato a los senadores españoles, te convertí un poco en senador... romano! ¡Lo de «Júpiter» te ha salido redondo!... Pero a mí la Roma de los libros no me despierta ideas gastronómicas.

—¡Pues, a mí, sí! La Roma de «Quo vadis...» por lo menos... ¿No te acuerdas tú que lo laiste? ¡«Ligia» debía tener un apetito de primer orden y también elegante y burlesco. «Petronio» se le notaba la curva de la felicidad (barriga) por encima de la toga. ¡Y excuso de decirte qué tal «Urso» gigantesco comiendo! Un ciudadano envidiable: ¡por el hijo de Maya!

—Adios, ¡ya te salieron romanos los «sandwiches»! ¿Ves? ¡Parece mentira lo que inflacionan las lecturas! Ahora mismo tú te «sientas» uno de aquellos Cicerones, Sénecas o... como se llaman, y te parece que la avenida de Peñalver es... la vía Apia tan famosa.

—¡Digo! Y, después de todo, no te creas... Con las cosas por las nubes y la vida imposible, ya ves cómo están de gente los teatros, los «cines», los recreos, las terrazas, las tiendas de lujo, los restaurantes.

—¡Venga coche, y venga automóvil, y vengan vestidos, y venga juerguecilla!... ¿Qué tenemos que envidiar a la Roma de Nerón y de sus sucesores en el Imperio, a la Roma familiar que esperaba ansiosa un cargamento de harina, y al precipitarse sobre él para repartírselo se encontró con que la codiciada harina era una tierra especial, con la que se cubría el circo para facilitar la lucha a los gladiadores? Y la multitud, lejos de indignarse, olvidó su hambre y aplaudió, borracha de júbilo. Pero a todo esto, ¿cuántos emparedados te has comido?

—Creo que nueve... ¡Claro, oyéndote esa historia de la harina!

—¡Nueve emparedados en... un cuarto de hora! ¡Caracoles! ¡Merecías ser... ministro!

—¿Y por qué?

—¡Porque no se sientan siquiera para saborear el presupuesto! No tienen tiempo. Comen lo mismo que tú, a escape...

—¡Ah, ya! (Pausa larga).

—¡Vamos con el té?

—¡Vamos.

—¡Iremos a Apolo esta noche?

—Como quieras.

—¡Hace un aburrimiento horrible en los teatros!

—¡Horrible!

—Entonces...

—¡Ah, a propósito! Creo que las empresas están decididas a suprimir el «tifus». Tú ya sabes lo que es el «tifus», ¿verdad?

—¡Naturalmente, una enterredad muy grave!

—No, mujer, ese es otro «tifus». Le llaman «tifus» a los que van a los teatros de balde. Es también una «enfemedad»; pero... para las empresas exclusivamente.

—Hacen muy bien entonces en «curarse», porque tiene gracia que a unos les cueste el dinero ir al teatro, y a otros, no...

—Si; no es equitativo, no es lo que debe ser; pero lo siento por las de Fulgueriña, ¡las pobres!

—¡Qué antipáticas, sobre todo la madre!... ¡Y qué cursis!

—Pero son buenas..., y no me negarás que hasta guapas: la mayor, sobre todo.

—Un «Coquito», no digas.

—Bien, un «Coquito», pero a esa desgracia tienen que añadir la de no tener dinero, ¡que ya es desgracia!, y por no tener dinero (viven con laitudud de la madre) no pueden permitirse el lujo de comprar localidades, y acuden siempre a caza del vale. ¡Un vale es para ellas el sueño dorado en muchas noches de aburrimiento y desgana de la vida! Para alegrarlas un poco la existencia, me ha contado Manolo Sandoval, que al despedirse de ellas no les dice «¡adiós!», sino ¡mañana hay vale! Y como las de Fulgueriña, ¡hay tantas en Madrid!

Pitarch, señor Gadea, Juan Barquellis, señor Vila, Francisco Furió, señor Alós y señor Mateu.—J. C.

ESLAVA

«La farsa»

El tópico de «gran éxito en Madrid» habrá en lo sucesivo de recogerse con una máxima prevención. Son ya muchas las obras ofrecidas con remoqueo tal, que luego, al dárseles aquí, nos resultan perfectas nimiedades.

En «La farsa», Muñoz Seca retorna a sus dominios del retruécano, a ese teatro falso y mediocre que creemos repudiaría luego de producir obras de tan sólido valor como «La señorita Angelesa», y es lástima, porque semejante manera de teatralizar constituye un filón muy próximo a extinguirse.

En «La farsa» todo son retorcimientos, absurdas situaciones, malabarismo de palabras. Nada hay de mediana consistencia; todo resulta falso, y más que todo, la Rosario, eje de la obra.

No creemos justo dedicar a esta comedia más palabras, si no son las necesarias para encontrar lo mucho que merece la exquisita labor artística de Josefina Díaz de Artigas, suficiente a vivificar lo mediocre del personaje que encarnó.—J. C.

RÉGION

PATERNA

Hoy se celebrará solemnemente la Primera Comunión de niños, en la iglesia parroquial de esta villa, siendo el total de niños y niñas que tomarán el Pan de los Angeles unos 60.

Habrán volutes de campanas, pasacalles y Misa solemne, y al finalizar la Misa será disparada una traca de más de 1.000 metros, que partiendo de la calle del Maestro Canós, recorrerá las del Médico Ballester, Conde de Montornés y Azacáraga, al domicilio del propietario don Francisco Guillem, obsequio a su hija Conchita Guillem Nacher, que también recibe la Primera Comunión.

Nuestra enhorabuena a los niños y a sus respectivas familias.—El corresponsal.

SAGUNTO

Solemnísimas, dignas de todo aplauso y admiración han resultado las fiestas con que la Asociación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús ha conmemorado el tercer centenario de la canonización de su Santa Madre.

Después de solemnisimo triduo, celebrado en el parroquial de Santa María, en los días 18, 19 y 20, en que se encargaron de los sermones los Coadyutores de la misma don Mariano Moreno, don José Lerma y don Odilón Mateu, respectivamente, tuvo lugar el domingo 21 la fiesta principal.

Inauguróse el día con solemne Misa de Comunión, en la que se cantaron hermosas composiciones características. A las nueve y media celebróse una solemne Misa mayor con lucida orquesta e interpretación. Encargóse del panegirico e dignísimo señor Cura Arcopreste, doctor don José Noguera, que con su genial elocuencia y fácil palabra hizo admirar a los fieles las excelencias de la Santa del Carmelo como escritora, religiosa y reformadora. A las siete de la tarde organizóse la procesión, que recorrió las calles de la ciudad, y en la que figuraba magnífico estandarte que había adquirido la Asociación como recuerdo y monumento perenne de las fiestas celebradas con motivo del tercer centenario de la canonización de la virgen abulense, Madre y Patrona de la Congregación.

En suma: resultó una fiesta verdaderamente emocionante, pues hasta el cielo parece que quiso contribuir a dar magnificencia a la fiesta con el esplendor del día y hermosura de la noche.

Plácemes, pues, merece la dignísima Junta de la Asociación, que, secundada en sus planes por el señor Cura, ha llegado a dar cumbre a una tan solemne fiesta, y a perpetuarla con la confección del riquísimo estandarte, verdadera joya de arte y expresión la más genuina de los trabajos de la celosa Junta por el esplendor de la Asociación. 22 de Mayo.

Siempre que escriba al

Diario de Valencia

ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO ESTANISLAO VILASECA Calle de Alboraya N.º 18. Bajo VALENCIA

AL CERRAR Barcelona Las Cortes

Barcelona, 24.	
Bolsa	Bolsin
4% interior	85'60
4% exterior	—
Colonial	65'15
Ac. Ferroc. Norte	64'85
— Alicante	64'90
— Andalu	50'50
— Orense	—
Oblig. Adheridas	—
Francos	57'05
Libras	28'06
Marcos	—

Conflicto resuelto
Ha quedado resuelto el conflicto entre las empresas de teatros, cines y music-halls con el Sindicato Musical de Barcelona.
Se ha solucionado el conflicto aumentando en dos pesetas el jornal de los músicos.

Reunión importante
Convocados por el presidente de la Diputación provincial, se reunieron anoche en la Diputación los diputados por la provincia de Barcelona y los concejales de la Liga.
El tema fundamental fue la próxima Conferencia catalana.
El diputado señor Abadal, en nombre de las Juventudes nacionalistas que forman el grupo disidente, dijo que era hora de que termine la política acomodaticia que siguen los prohombres de la Liga.
No se llegó a un acuerdo.

Banquete
Anoche fué obsequiado con un banquete el diputado de la Unión Monárquica señor Serradell.
Aprovechando esta ocasión, se visitaron varios alquiladores de automóviles, para pedirle que se oponga en el Congreso a la aprobación del impuesto sobre automóviles.

Señalamientos
Pasado mañana se verá la causa por el atentado contra el ex alcalde señor Martínez Domingo.
Sólo hay un procesado, Salvador Salcell, para quien el fiscal solicita ocho años de prisión mayor.
También, como dije, está señalada para pasado mañana la vista del proceso contra Marin Marimón, por tenencia de explosivos; pero probablemente se suspenderá, por el reciente hallazgo de bombas en la calle de los Condes de Benlloch.

Denuncia
La casa Alfredo Guerber ha denunciado a su cajero Jhon Scoll, que se fugó, llevándose 15.000 pesetas.
Se le consideró ahogado, por haber aparecido sus ropas en un balneario; pero ahora resulta que se halla en Inglaterra.

Nuevo servicio
Esta tarde se ha verificado la inauguración del servicio de autobuses de la nueva línea de la plaza de Cataluña hasta el teatro Moderno, donde se celebra la inauguración de automóviles.
Améniza el acto la Banda municipal.

Los abastecedores de carne
El presidente de la comisión de Mataderos ha recibido un oficio de la Asociación de Abastecedores, anunciando la suspensión de la matanza de reses de todas clases.
Sin perjuicio de incautarse el Ayuntamiento de las hianzas depositadas por los abastecedores, estudia el medio de que no carezca de carne el vecindario.

Inauguración
Esta tarde se ha inaugurado en el parque de Montjuich, la Exposición Internacional de Automóviles, a cuya Exposición concurren muchos fabricantes extranjeros.
Asistieron las autoridades y numeroso público, que visitaron las instalaciones.
La Exposición es notable, y muchos de los asistentes decían que podía compararse, y aun superarla, a las más famosas que se celebran en París.

Regreso del Prelado
Como anunció, en el expreso de Francia ha regresado de Roma, después de practicar la visita "ad limina", el Prelado de la diócesis, doctor Smilamet.
Padreny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 24.	
4 por 100 interior	69'20
5 por 100 interior fin mes	00'00
4 por 100 amortizable	95'10
4 por 100 amortizable	87'50
Banco de España	540'50
Taharileras	00'00
4 por 100 exterior	85'70
Francos	57'10
Libras	27'97
Marcos	—

Expectación

Desde mucho antes de comenzar la sesión, los pasillos del Congreso presentaban animado aspecto, si no por el número, por la calidad de los diputados que los poblaban.
El señor La Cierva, al aparecer por la Cámara, fué rodeado por los periodistas.
Uno de ellos le preguntó:
—¿Está usted decidido?
El señor La Cierva contestó:
—Yo estoy decidido desde que nació.

Don Melquiades Alvarez decía:
—No sé lo que ocurrirá, y por lo tanto, ignora la intervención que tendré en el debate.
El señor Alba, a quien se suponía el principal actor del debate, aseguraba que ignoraba el papel que iba a desempeñar en el mismo.
El señor Villanueva decía que si le tiraban de la lengua hablaría claramente.

Entre los señores Alvarez (don Melquiades) y Ossorio Gallardo se suscitó un animado diálogo acerca de las cuestiones sociales.
—Sé—decía el señor Alvarez— que van ustedes a tratar de asuntos sociales.
—Sí—contestaba el señor Ossorio—; nosotros en estas cuestiones somos los primeros y los mejores.
La Cámara fué poblándose paulatinamente.

La sesión

Preside el señor Bugallal, que abre la sesión a las 3'30 de la tarde.
En el banco azul toman asiento los señores Bergamín y Pimés.
Los escaños están animadísimo; las tribunas se hallan repletas.

Intervención de La Cierva

El señor La Cierva, en medio de una gran expectación, comienza a desarrollar su anunciada interacción sobre la cuestión política.
Dice el orador que se ve obligado a hacer la interacción, por cuanto se ha hablado por las izquierdas dinásticas de la reforma constitucional.
El señor Sánchez Guerra la acepta.
El señor La Cierva dice: Me propongo recoger cuanto sobre este asunto se dice en la calle, para que se discuta en el Parlamento, en vista de las circunstancias por que atravesamos.

Invito a los jefes de grupo a que expongan su criterio, ya que el Parlamento es la mejor tribuna para la controversia.
Afirma que desde 1917 desaparecieron las conjunciones, dando la coincidencia de que con su desaparición se agravaron las circunstancias de una manera alarmante.
Afirma que cada una de las agrupaciones tiene un jefe y cada uno de los jefes cuenta con su historia política y sus actos personales.
Nuestro ilustre jefe—dice—, el señor marqués de Alhucemas (Risas), contaba con un programa que ahora la concentración trata de extender.
Yo he estudiado detenidamente, con objeto de analizarlo, el discurso que fué pronunciado en Haro por los ilustres labios del señor marqués de Alhucemas.
En él juzga que la doctrina liberal encaja perfectamente dentro de la Constitución.
Con vuestra propaganda suprimís a la Corona la prerrogativa de convocar a las Cortes.
Quitáis al Gobierno la facultad de suspender por decreto las garantías constitucionales.
Pedís la libertad de conciencia, a pesar de que el marqués de Alhucemas reconocía que en España preponderaban los católicos; pero habla de introducir innovaciones, para no marchar detrás de las demás naciones. (Rumores.)
Censura los proyectos de reforma judicial y económica que padece la concentración.
Se muestran partidarios de la pequeña propiedad, que eleva al agricultor a propietario, y se oponen al régimen de expropiación forzosa.
También se consideran enemigos del comunismo.
Es preciso—añade—que en el Parlamento rectifiquéis o ratifiquéis vuestras doctrinas.
Sigue diciendo que el señor Alvarez (don Melquiades) no se halla conforme, sino circunstancialmente, con el programa propuesto; pero que en él ha encontrado un puente para llegar a las altas y hacer la revolución desde el Poder.
Pide que el aludido explique claramente su actitud sinceramente, sin fanatismo.

Añade que en Avila dijo que había que acabar con el caciquismo, y que si no lo conseguía abandonar la política y España.
El señor Alba: La política de España.
Sigue el señor La Cierva ocupándose del discurso pronunciado por el señor Alba en Avila, leyendo los

párrafos más salientes, publicados en el periódico «La Libertad». Manifiesta que se propone analizarlos para exponer su criterio.
Expone la relación que existe entre el voto particular del señor Bas y lo relativo al régimen de propiedad, preconizado por la coalición.
Afirma que entre conservadores y liberales ha existido siempre una línea divisoria, que debe desaparecer en beneficio de la vida española.
Hace uso de la palabra el señor Alba, manifestando que no puede contestar al señor La Cierva por no haber materia de debate, ya que se ha limitado a leer, entre risas, varios párrafos de su discurso.
El señor La Cierva juzga lamentable que los liberales no expliquen el programa que exponen por ahí.
Luego pregunta: ¿Cómo vais a regular el salario?
El señor Guillón: ¿Cómo lo regula su señoría?
El señor La Cierva: ¿Vais a implantar la participación en los negocios?
Es necesario que vuestros electores conozcan vuestros propósitos respecto a la propiedad.
Se suspende la discusión.

La reforma tributaria

Orden del día. Continúa la discusión del proyecto de reforma tributaria.
Se aprueban y desechan algunas enmiendas.
El señor Marín de la Bárcena consume un turno en contra del artículo séptimo.
El ministro de Hacienda interviene, diciendo que el Gobierno está dispuesto a aceptar las modificaciones que mejoren el proyecto.
La comisión lee las modificaciones que se han hecho después de oír las observaciones de los diputados.
Los ciervistas piden votación nominal y se aprueba el artículo.
Se discute el artículo octavo.
Se prorroga la sesión después de votarse nominalmente.
La comisión acepta algunas enmiendas relacionadas con la contribución industrial y comercial.
Interviene brevemente el señor Díaz de la Cebosa.
El señor Loygorri lamenta la forma rápida en que se discute, dada la trascendencia que tiene el proyecto, y advierte que el artículo, tal como va, perjudica enormemente a los labradores.
Le contesta el señor Ruano. Rectifica el señor Loygorri. Se suspende el debate y levanta la sesión a las diez.

SENADO

A las cuatro menos cuarto abre la sesión el señor Sánchez de Toca.
En el banco de los ministros toman asiento los de Estado, Guerra y Fomento.
Se aprueban los dictámenes de las actas de Cuenca y Málaga y son proclamados senadores los señores Martínez Vargas y Martínez Fresno.
El primero jura el cargo.
Débate sobre transportes.
Se aprueban las bases octava, novena y décima.
A la once apunta una enmienda del señor Chapaprieta.
Elogia el proyecto, y aunque tropezará en la práctica con grandes dificultades, dice que los liberales de la izquierda no retardarán la aprobación de la ley.
El señor Echavarrí: Mayor dulzura de la concentración liberal no ha podido pedir el Gobierno.
El señor Goicoechea entiende que sería un verdadero trastorno jurídico el conceder a las Compañías la facultad de hipotecar fuera de los plazos de concesión.
Rectifica el señor Chapaprieta y queda admitida la enmienda, modificada por la comisión.
También se admite otra del señor Guillón Sol y se aprueba la base 11.
El señor Fabié pide aclaraciones a la base 12, acerca de las condiciones del personal auxiliar del Consejo Superior Ferrovionario.
El señor Argüelles manifiesta que no puede comprometerse a que todo este personal pertenezca al cuerpo de Contabilidad del Estado, y muchísimo teniendo en cuenta que en el ramo de la administración existen personas de reconocida competencia.
Se aprueba la base y se desecha una del señor Posada.
El señor Ubierna apoya dos enmiendas, que se aprueban.
El señor Argüelles agradece a la Cámara la aprobación de la ley.
El señor Chapaprieta consume un turno en contra de la totalidad del dictamen acerca del proyecto modificando el de 30 de Julio de 1918, que regula el impuesto sobre el azúcar y la glucosa.
Considera inoportuno el proyecto.
Dice que hubiera sido preferible traer el proyecto de reforma tributaria.
El marqués de Santamaría pide que quede sobre la mesa, y la presidencia accede.
Comienza a discutirse el proyecto de recompensas militares.
El señor González Echavarrí consume el primer turno en contra. Dice que el Parlamento no es apto para usar de la facultad de otorgar asen-

Rechaza el sistema de recompensas que prescribe la última ley, pues es improcedente, por su falta de rapidez y porque da lugar a la intrusión de la política y del favoritismo.
Acerca de las actuales recompensas dice que al lado de la recompensa debe existir el palo para quienes lo merezcan.
Pide el castigo duro para los que delinican. (La Cámara asiente.)
Se refiere al reto de Riquelme a Sanjurjo y felicita al Gobierno por haber evitado el lance.
Reclama que el expediente de Picaso venga a la Cámara; pero teme que no se traiga nunca.
El general Weyler, como presidente de la comisión, dice que no habiendo tratado el señor Echavarrí de las recompensas, le contestará el ministro de la Guerra.
El general Luque consume el segundo turno en contra.
Recuerda el caso de González Tablas, que no ha recibido la recompensa merecida, y añade que si hubiese oído la oración fúnebre que le dirigió Berenguer y notado sobre su pecho la insignia con que fué honrado, se hubiera sonreído irónicamente.
El marqués de la Hermida: Da frío oír esas cosas.
El señor Luque: Pues así hay que decirlos.
Una voz: Así se ha debido hablar siempre.
Dice que no se puede recompensar igual a quien se pasa la vida en el casino. (El señor Chapaprieta, interrumpiendo: Jugándose la paga.) que el que trabaja jugando se la vida a todas horas.
Analiza los diversos sistemas de ascensos que se concedían antiguamente y las recompensas en las guerras carlistas y de Cuba.
Recuerda que siendo ministro de la Guerra presentó un proyecto de recompensas radicalísimo, por el cual se le combatía rudamente.
Luego dice que está fatigado, y como tiene mucho que decir, ruega a la presidencia que suspenda la discusión. Así se acuerda.
Se votan definitivamente los proyectos de ordenación ferroviaria y del azúcar.
Se acuerda que no haya sesión hasta el martes y se levanta.

Comerciales

Telegrama recibido por Jimeno Hermanos, de la casa Kobenhavn Frugtauktioner:
Naranjas
Copenhague, 23.
Ventidas sobre 800 medias del vapor «Karen».
Bloods, de 13'50 a 21'50; mayoría, de 17'50 a 19.
Blancas, de 10 a 17'50.
Demanda muy floja.
Reofreceremos restos próximo martes.
Concurso de bandas
Zaragoza.—En el Certamen musical han obtenido premios las bandas de Liria y Buñol.
A la de Liria se le ha adjudicado un premio de 3.000 pesetas, y a la de Buñol, uno de 1.000.
Parte oficial de Marruecos
El alto comisario participa al Ministerio de la Guerra lo siguiente:
Para estrechar más el cerco de los poblados de la falda de Yebel Alan y asegurar la comunicación directa entre el zoco Jemis de Beni Aros y Tetuán, el general Marzo, aprovechando el regreso de los regulares a esta plaza, ha establecido una posición de enlace entre la de Yung y Afemus.
El tiroteo sostenido con el escaso enemigo nos ha producido las siguientes bajas:
Soldado de Regulares de Tetuán, Francisco Sedadera, muerto.
Soldado del mismo cuerpo, Juan Coll Rosquet, herido en el pecho, grave.
Soldado de la Lealtad, Gregorio Caballero Cáceres, herido en los pies, grave; otro del mismo cuerpo, llamado Ignacio López Aray, en la mano derecha, leve.
Soldado de Zapadores, Fernando Román Barca, en la región glútea, menos grave. Otro del mismo cuerpo, llamado Augusto Rodríguez, en el muslo y hombro derecho, menos grave.
De Cazadores de Talavera: Francisco Domínguez Ortega, en el hombro derecho, menos grave.
En territorio de Melilla, una columna protegida ha reconocido desde Timayas a la costa, entrando bastante a fondo, no obstante lo cual, el enemigo puso poca resistencia.
En Alhucemas, sin novedad.
En el Peñón, un disparo de fusil mató al soldado de la Comandancia de Artillería, Fernando Aguilera.

Comentarios políticos

El contubernio del Gobierno y los liberales
En medio de gran expectación fueron escuchados los discursos de los que intervinieron en el debate político.
Desde hace mucho tiempo no se había celebrado una sesión tan original ni tan interesante como la de

El discurso inicial del señor La Cierva se decía que había sido algo premioso y deslabazado; pero no puede negarse al mismo el valor político que le corresponde.
Mucho se contuvo el señor La Cierva para no resultar excesivamente violento.
Sin embargo, acometió a la concentración liberal con todas las armas.
El Gobierno parecía asistir con indiferencia al debate; pero esta indiferencia no era más que aparente, pues para el Gobierno, éste es un debate de vida o muerte.
La victoria del señor La Cierva representaría la muerte definitiva de la concentración conservadora.
La contestación del señor Alba se distinguió por su laconismo. A todos les extrañaba la brevedad del discurso del señor Alba; pero en las izquierdas coligadas causó excelente efecto.
Los jefes de la coalición habían acordado sujetarse a su programa expuesto en mítines; pero el señor La Cierva les tiró de la lengua y les hizo preguntas.
Un personaje liberal decía durante el debate: Cierva se ha forjado la ilusión de que está en el banco azul y que tiene derecho parlamentario a recoger el pensar de la Cámara para una de sus síntesis de hombre de gobierno.

En pro de un ferrocarril

En una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados de las regiones por las que cruza el ferrocarril de Ariza a Tarragona, con algunos representantes de dichos pueblos.
Trataron del estado del ferrocarril y de otros proyectos beneficiosos a las regiones de Aragón y Cataluña.

Militares

Concentrada la atención en las derivaciones del incidente Sanjurjo Riquelme, poco se ocupan los comentaristas de la Junta informativa, y hoy se ha sabido que ya han contestado a la circular de la Junta de Infantería los jefes y oficiales del Tercio extranjero, desligándose totalmente de las Juntas.
Consejo de ministros
Mañana, a las once, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.
El conflicto minero
El ministro de Fomento ha dicho que mañana se reunirá de nuevo con los patronos y obreros mineros asturianos, para tratar de la huelga.

Muerte del teniente Tourné

Larache.—Llegan noticias por correo, procedentes de Mexera, que no aumentan la esencia de lo conocido por los partes oficiales.
Ha fallecido, a consecuencia de la enfermedad contraída en las operaciones, el teniente de Regulares don Mario Tourné, hijo del general del mismo apellido, que estaba hace días a su lado.
El entierro fué solemnisimo, presidiendo el general Tourné, el bajá moro de Larache y un hermano del finado. Seguirá gran gentío.
Una sección de Infantería de Marina rindió honores.
Aeroplano que aterriza
Un muerto
Cartagena.—Cerca de mediodía llegó un avión pilotado por el capitán Rodríguez y por el teniente Montero.
Por falta de velocidad se precipitó el aparato contra el suelo, resultando muerto el teniente Montero y con graves heridas el capitán Rodríguez.
Congreso de Estudios vascos
Bilbao.—Los presidentes de las Diputaciones de Alava y Guipúzcoa han enviado sus adhesiones al proyecto de Exposiciones artísticas que se organizan con motivo del Tercer Congreso de Estudios Vascos, que se celebrará en Guernica.
Continúa la huelga sin incidentes.
Manifestación antiespañolista
Méjico.—Una manifestación de obreros comunistas recorrió la población, situándose frente al edifi-

cio donde tienen su domicilio social las Asociaciones obreras catalanas.
El mismo grupo se presentó en la legación de España, desbordándose en insultos contra los propietarios españoles y contra España.
La policía disolvió a los manifestantes.

Noticias de Melilla

Melilla.—El general Ardana ha visitado Quehdani y Timayas.
Sigue la entrega de fusiles por los rifenos.
El general Vives ha inspeccionado las obras que se están ejecutando en Timayas.
Indígenas de la fracción de Ujad Quehdani han detenido a unos indígenas en M'Talza, que se dirigían al zoco con armas.
Se ha agravado el general García Aldave.
Ha llegado a Melilla su hermano, el teniente coronel, que estaba en Cartagena.

Un banquete de desaffectos a Berenguer

Madrid.—Esta noche los desaffectos de la política militar que sigue Berenguer en Marruecos ofrecieron una comida al coronel Riquelme en el hotel Palace.
Asistieron unos veinte comensales, entre ellos los corresponsales que fueron expulsados por Berenguer al comenzar las operaciones en Marruecos.
Duelo por Deschanel
París.—Al declarar abierta la sesión en el Senado, el presidente hizo un elogio del ex presidente Deschanel y la Cámara suspendió la sesión por tiempo de una hora, en señal de duelo.
Torneo de ajedrez
Madrid.—A las cuatro y media de la tarde ha comenzado en el Casino de Madrid el torneo de ajedrez, en el cual el campeón ruso Alhékin juega doce partidas simultáneas.
En la terraza alta del Casino fueron instaladas doce mesas con sus tableros correspondientes, ocupándolas los señores Molina, Barg, Fuentes, Talavera, Bretón, conde de Peñalver, Ledenes, Casa Alta, Labrada, Bedoya, Cobián y Escobar.
El ruso ocupa una habitación inmediata y desde allí, informado de las jugadas por el señor Figueroa, va dictando a éste el movimiento de las piezas, reteniendo la marcha del juego en la memoria.
Llaneza y los mineros
Madrid.—Presidiendo a la comisión de obreros asturianos, ha venido Llaneza.
Manifestó que los obreros darán facilidades para que se resuelva el conflicto, pero que no aceptarán que se rebajen los jornales en un 20 por 100, como pretenden los patronos, porque entonces los obreros mineros cobrarían seis reales menos que los obreros de cualquier otro oficio.

Un carabnero mata a un niño

La línea.—Esta tarde, cerca del Mercado, un carabnero apellidado Pedroso hizo tres disparos contra un muchacho que llevaba ocho libras de tabaco, dejándole muerto en el acto.
El hecho causó gran agitación y un conato de motín, y la presencia de las fuerzas de la benemérita, mandadas por un teniente, evitó que tomara mayores proporciones.
El carabnero fué conducido a la cárcel, y durante la conducción le arrojaron algunas piedras.
Estadística horripilante
Londres.—Comunican de Copenhague al «Daily Mail» diciendo que el periódico «National» publica la lista oficial de las ejecuciones hechas en Rusia a partir de Noviembre de 1917.
Los muertos fueron: 6.775 maestros de escuela y profesores; 8.800 médicos; 54.650 oficiales; 200.000 soldados; 10.500 oficiales de policía; 48.500 agentes; 12.950 propietarios territoriales; 355.250 intelectuales; 102.350 obreros, y 915.100 aldeanos.

Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
D.ª Micaela Lucinda Gomis Llopis
De Soriano
Que ha fallecido a las 2 de la madrugada de hoy
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su director espiritual, reverendo Padre Gabriel de Rótoz, O. M. C.; sus desconsolados esposo don Salvador Soriano, hijas doña Ana María y doña María del Milagro, hijo político con Rafael Aracil, padres, hermanas, hermano político, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Hernán Cortés, 28, a la plaza de San Agustín, por lo que recibirán especial favor.